



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Yahir Franco Cristiani Vázquez*

*Cuarto parcial*

*Antropología Médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo semestre, grupo C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio del 2024*

# Medicina tradicional Ayurvédica

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

YAHIR FRANCO

En el caso de este artículo su objetivo principal de este artículo es ilustrar las categorías en el caso de salud-enfermedad y cuerpo-mente y en este avanzar en una discusión, en tanto construcciones socioculturales, en el cual toma relevancia 2 sistemas médicos, como es la medicina ayurvédica de la india y la biomedicina. Teniendo en cuenta alguna de las dimensiones socioculturales, políticas, históricas, económicas, lingüísticas y científico-filosóficas, cada sistema médico es analizado como una institución social, y a la vez como un dominio específico de conocimiento con las características únicas y contrastantes. Y desde un punto de vista sociocultural y de una manera contemporánea, un sistema médico correspondiente a un espacio asociado con prácticas y discursos destinados para poder reestablecer la salud y poder llegar a recuperar lo que es la armonía-salud-en el cuerpo-soma-el yo-psy-khé-y el ser social-polis-causado por una afluencia-enfermedad-De manera un sistema médico es una institución social que hace parte del sistema cultural de cualquier sociedad y como tal, llega a ofrecer una plataforma para responder a preguntas sobre la vida y la muerte en sí, la naturaleza y la cultura, la ciencia y en el caso de la filosofía. De la cual de la misma manera, en tanto parte del sistema cultural en el sistema médico se construye y se localiza, categorías tales como cuerpo, mente, Psique, alma, enfermedad y salud juegan

## Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México

El texto relata algo sobre lo que ocurrió en México, por la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles, significa poco más de 300 años de un férreo control de la misma colonialista y la irrupción de una reproducción combinatoria - biológica y sociocultural de los pobladores originarios locales, con los nuevos representantes foráneos europeos y, más adelante, africanos y los asiáticos. En el caso de lo que es el colonialismo extremo y luego del interno, dieron como resultado la invariable subordinación política, social y en lo económico, de los pueblos indígenas y sus descendientes de otros grupos culturales al poder. Pero todo gracias al surgimiento de la teoría evolucionista se reconfigura un nuevo panorama, sin embargo, a la par surgió un racismo científico y eurocéntrico desde los mediados del siglo XIX, que permitió la identificación de la zona. Dándole relevancia de donde sean para conocerlos como una raza en sí, varias maneras se han llegado a presentar muchas maneras diferentes de llegar a tomar en cuenta a las personas. Bajo lo que fue la supuesta integración de la denominada raza cósmica, se realizaron experimentos e intentaron borrar las diferencias étnico-culturales y la evidente desigualdad se refería en el caso de los accesos de educación, se otorgaban de otra manera, debido a que existían otros criterios para llevar a cabo lo que es la educación misma de las personas, siempre tomando en cuenta que la mayoría de los casos para asignar puestos dependían del tipo de raza de las personas para poder tomar en cuenta si, si o no eran las

## Adolescencia y ritos de transición de una articulación Sexualidad y ritos de paso

El artículo hace referencia a los hechos en donde nos encontramos actualmente en los últimos años, en el caso de los aportes psicoanalíticos de Erik Homburger, Erikson se ubica dentro de la orientación denominada psicología del yo, y todo esto se centra en los procesos representacionales de la instancia psíquica del yo que apuntan a su formación y en el caso de su transformación. Según Erikson en la identidad yoica constituye una construcción de cada sujeto que llega a surgir como una posible respuesta ante los conflictos que se representan en cada etapa de desarrollo evolutivo, la razón por la cual la identidad yoica, es caracterizado de manera dinámica y pueden llegar a generarse una variables y además de eso puede llegar a generarse también varias transformaciones, a lo largo de lo que es la vida. De igual manera desde una perspectiva de Erikson se diferencia de los enfoques psicológicos pero el autor llega a comentar las diferencias del enfoque con piaget, en el caso de la adolescencia la identidad se forma en el proceso de asimilar conscientemente de elecciones personales, laborales e ideológicas mientras que en el psicoanálisis no se trata solo de ello, pues también se tiene en cuenta una integración inconsciente de todas las identificaciones anteriores, en el caso de la identificación del postadolescente debe basarse en todos aquellos aspectos anteriores para poder tener una identificación propia, de la manera de abordar, los conocimientos y puntos de vista de importancia misma, esto tomando una muy

## Obstinación terapéutica

El artículo trata entre la relación con lo que son las enfermedades reversibles o terminales es en este momento, el de la eutanasia activa, en cambio se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada distanacia la cual es la situación contraria de la eutanasia y consiste en la aplicación no suficiente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoraron su calidad de vida más que la enfermedad. Básicamente mediante todo esto se han de tomar en cuenta lo que son los factores causales de la conducta de distanacia u obstinación terapéutica, como en el ejemplo en el convencimiento acritico de algunos médicos de que la vida biológica es un bien por el que se debe de luchar, el margen de consideraciones sobre la calidad de esa vida y que a tal fin, deben utilizarse todas las posibilidades que la técnica ofrece. En el caso de la adopción de las medidas terapéuticas los cuales contemplan más los aspectos físicos irreversibles. Además uno de los puntos importantes a tratar sería la ignorancia o el mismo desprecio del derecho del paciente o de lo que son sus representaciones legales o en el caso de familiares a su nombre. La angustia de lo que es en el caso del médico ante lo que es el fracaso terapéutico y la resistencia de aceptar lo que es la muerte del paciente. La dificultad en el caso de dictaminar un probable pronóstico que se puede llevar a reflexar debido a que se

## Los albores de la antropología de la muerte ha muerte en los escritos de Tylor y Frazer

El artículo trata de explicar como la antropología trata de describir a la muerte, sin embargo se conoce como una disciplina en querer describir los fenomenos desde otro punto de vista diferente conocida como antropología evolucionista, es considerada como una serie de premisas asumidas heredera directa del evolucionismo sociológico y biológico: Son universalista utilizan un metodo comparativo diferente, y se ha descrito segun en el caso de Tylor (1912-27) Clasifico la vida humana en tres estadios, salvaje, barbaro y civilizado este se ha considerado como uno de los autores mas criticados por la manera de describir estos fenomenos, claro hay que tener en cuenta que cada persona cuenta con puntos de vistas diferentes los cuales, cada uno puede llegar a describir a la muerte, en el cual si hablamos de este autor sus obras fueron muy criticadas debido a que en la mayoria de los casos en el momento de traducirlas, se pudo notar las letras del autor y en la manera que se expresaba tenia una manera diferente. En el caso de la transmutación de los muertos, tiene un significado en el cual se considera que estos no viajan a ninguna parte, y se considera que se quedan ahí, y llegan a volver pero en lo que es un nuevo ser. Mediante se le conoce por medio de dos procesos la totemificación y lo que se le conoce como la reencarnación. En el caso de la totemificación del muerto, No viajan hacia ninguna parte y

## Referencias

1. Navarro, R. C., Sánchez, E. y. P., & Maya, A. P. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990- 2016). Dialnet, <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo2codigo=6556178>
2. Conabio. (s. f.). Ceremonial y ritual | Biodiversidad Mexicana. Biodiversidad Mexicana. [https://www.biodiversidad.gob.mx/diversidad/ceremonial-y-ritual#:~:text=Las%20ceremonias%20v%20rituales%20constituyen,y%20con%20e\]%20entorno%0natural.](https://www.biodiversidad.gob.mx/diversidad/ceremonial-y-ritual#:~:text=Las%20ceremonias%20v%20rituales%20constituyen,y%20con%20e]%20entorno%0natural.)
3. Sabrafen, J. S., & Abel, F. (2005). Obstinación terapéutica. Dialnet. <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=7811467>
4. Mansilla, M. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. *Cultura y Religión/Cultura y Religión*, 2(1), 74-85. <https://doi.org/10.61303/07184727.v2i1.197>
5. Mansilla, M. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. *Cultura y Religión/Cultura y Religión*, 2(1), 74-85. <https://doi.org/10.61303/07184727.v2i1.197>